

Beschlussvorlage
021/2005

Beratungsfolge:	Gremium:	Art der Sitzung:	
01.03.2005	Jugendhilfeausschuss	öffentlich	entscheidend

Tagesordnung:

Informationen zur Elternfortbildung

Beschlussvorschlag:

Das Projekt Elternschule wird zustimmend zur Kenntnis genommen.

Finanzielle Auswirkung:

Ja Nein

Haushaltsstelle: 4552.7600
 Ansatz: 120.000,00 €
 Finanzierung / noch verfügbar: 118.772,90 €

Bad Dürkheim, 16.02.2005
 In Vertretung

Claus Potje
 Kreisbeigeordneter



In den letzten Jahren sind in der Bundesrepublik Deutschland vermehrt Elternkurse entstanden. Dies begründet sich zum einen daraus, dass sich die Hinweise auf Störungen in der Entwicklung vieler Kinder in Kindertageseinrichtungen und Schulen häufen und eine gravierende Kostensteigerung für Erzieherische Hilfen zu verzeichnen ist.

Die Anforderungen an die heutigen Familien werden unübersichtlicher und die Anforderungen werden größer. Familien stehen vor der Aufgabe, den Kindern optimale Bedingungen für ihre Entwicklung zu gewähren. Doch nicht alle Familien sind gleichermaßen fähig, diese Aufgaben zu erfüllen. Es mangelt an Basiskompetenzen. Dadurch sind viele Eltern in ihren Erziehungsaufgaben überfordert. Dem entgegenzuwirken ist ein zentrales Anliegen der Familienbildung (§ 16 SGB VIII) mit dem Ziel die elterliche Erziehungskompetenz zu steigern.

Aufgrund des bestehenden Bedarfs und angeregt durch das Konzept der Elternschule des Kreises Nordfriesland fand im Juli 2004 ein Treffen verschiedener Institutionen (CJD Neustadt, St. Rafael Altleiningen, Heilpädagogisches Heim Oberotterbach, Erziehungsberatungsstelle Bad Dürkheim, Ambulante Erziehungshilfe Bad Dürkheim, SOS Kinderdorf Pfalz, Förderverein Obersülzen, Kreisvolkshochschule, Kinderschutzdienst Grünstadt, Ambulanter Dienst für Kinder- und Jugendhilfe Ludwigshafen), die bereits Elternkurse anbieten/anboten oder planen statt, um eine Übersicht über bestehende Angebote zu erhalten.

Nach mehreren Treffen des o.g. Kreises und Gesprächen mit Schulen und Kindertagesstätten sind nun folgende Projektvariationen in Planung:

- Innerhalb des Projektes Kooperation Jugendhilfe und Schule soll die Elternschule als ein weiterer Baustein aufgenommen werden. Die Grundschule Kallstadt, die Regionalschule Wachenheim-Deidesheim, die Dekan-Ernst-Grundschule Grünstadt, die Limburgschule Bad Dürkheim, die Grundschule Lambrecht und die Grundschule Obrigheim signalisierten bereits Interesse an diesem Projekt
- Innerhalb der Kindertagesstätten kann die Elternschule als eine spezielle Form der Elternarbeit mit einbezogen werden. Die Kindertagesstätte in Bockenheim, in Bad Dürkheim Stadtmitte, "Kinder an der Isenach" Bad Dürkheim, in Kallstadt und in Lambrecht zeigten Interesse.
- Im Rahmen der Familienhilfe können verschiedene Fälle zusammengefasst werden, um Elternkurse gezielt anzubieten.
- In enger Kooperation mit anderen Institutionen sind weitere Projekte angedacht, jedoch noch nicht näher geplant.

Die Durchführung o.g. Elternkurse wird in enger Kooperation und Zusammenarbeit mit dem Projekt Jugendhilfe und Schule/Kindertagesstätten mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der jeweiligen Einrichtung geplant und durchgeführt. Dadurch soll auch sichergestellt werden, dass die Inhalte des Projektes im Multiplikatoreneffekt weitergegeben werden und eine Fortführung der Elternschule auch nach Beendigung der Projektlaufzeit von 2 Jahren innerhalb der Einrichtungen weitergeführt wird.

